



La lettre de la sénatrice

*Jeudi 26 septembre 2024
Lettre d'information bimensuelle n°65*

Après deux semaines de tractations parfois complexes Michel Barnier a présenté son Gouvernement composé de 39 membres issus du camp présidentiel et des Républicains, dont 9 sénateurs.

En contournant le résultat des urnes, le Président de la République fait le choix de la continuité des politiques mises en œuvre depuis 7 ans.

A quelques jours de la déclaration de politique Générale qui sera prononcée le 1er Octobre devant les parlementaires, le Premier Ministre est attendu sur les sujets aussi brûlants que la santé, la crise du logement, la réforme des retraites dont 80 % des français souhaitent l'abrogation et le pouvoir d'achat.

Avec une motion de censure en préparation et des appels à un référendum d'initiative partagée, la gauche reste mobilisée.

Les projets de Loi de Finances de la Sécurité Sociale et de l'Etat qui seront soumis à l'Assemblée Nationale début Octobre promettent des débats animés entre baisse des dépenses et augmentations des recettes alors que la dette publique a dépassé les 3000 milliards d'euros.

Ce contexte national préoccupant ne doit pas nous faire oublier les

événements extérieurs dans un monde en proie à la guerre comme au Proche Orient qui menace des s'enflammer et un conflit en Ukraine qui n'en finit pas.

La France doit porter une voix forte et résolue pour la cessation immédiate des conflits et l'ouverture de négociations .

Je vous souhaite une bonne lecture,

Bien chaleureusement,

Marie-Claude VARAILLAS

SENAT

Rentrée politique : Journée parlementaire des groupes parlementaires CRCE-K et GDR



Comme chaque année, j'ai retrouvé mes collègues députés et sénateurs communistes à l'occasion de la journée parlementaire organisée à l'Assemblée Nationale.

Au coeur de nos préoccupations :

- la crise démocratique : un débat en présence de Benjamin MOREL, Universitaire et Maître de Conférences en droit public.

- La nécessité de renforcer nos services publics sur l'ensemble du territoire) à commencer par l'hôpital et l'école.
- La précarité et l'insécurité sociale grandissante résultant des crises successives en présence du Professeur Nicolas DUVOUX sociologue, spécialiste des questions de pauvreté, de précarité et d'inégalités sociales.
- Enfin la situation en Outre Mer et celle particulièrement de la Nouvelle Calédonie où une crise humanitaire risque de se faire jour.

Alors que le nouvel équilibre politique est fragile et que la constitution du Gouvernement Barnier a généré de multiples tensions, il est primordial que le président de la République entende la sanction des électeurs et accorde plus de place au Parlement. **Quoiqu'il advienne, la chambre haute qu'est le Sénat aura un rôle majeur : celui selon les termes de Gérard Larcher d'un « balancier stabilisateur des institutions ».**

Arménie : mise à l'honneur de mon collègue Pierre OUZOULIAS



Mardi 17 septembre, en présence de l'Ambassadrice d'Arménie en France, j'ai assisté avec enthousiasme à la remise de l'Ordre de l'Amitié de la République d'Arménie à mon cher collègue Pierre OUZOULIAS, sénateur des Hauts-de-Seine et Vice-Président du Sénat engagé pour l'Arménie.

En tant que parlementaire membre du groupe d'amitié sénatorial France-Arménie, je salue avec émotion l'engagement dévoué de mon cher collègue que je soutiens entièrement dans ses combats comme celui pour la

reconnaissance du Haut-Karabakh et pour la panthéonisation de Missak et Mélinée MANOUCHIAN qui a abouti en février dernier.

J'interroge le Gouvernement

- Application du ZAN dans les territoires couverts par un plan de prévention des risques naturels : [ici](#).
- Alerte sur le financement des EHPAD publics : [ici](#).

En circonscription

Félicitations aux nouveaux maires



Toutes mes félicitations à **Jacques Ferber**, réélu maire de **Salignac-Eyvigues** le 6 septembre dernier, ainsi qu'à **Stéphane Fayol**, devenu maire de **Saint Pierre de Frugie** le vendredi 20 septembre à la suite du décès de Gilbert Chabaud survenu le 19 juin dernier. Mes félicitations s'adressent également à l'ensemble de leurs conseillers municipaux.

Être maire est une mission essentielle dans la vie démocratique de notre pays, aussi je leur apporte tout mon soutien et leur souhaite pleine réussite dans la réalisation de leurs projets.

Pose de la première pierre du Silot : un projet innovant du Grand

Périgueux



Le 13 septembre, j'ai eu le plaisir de participer à la pose de la première pierre du « Silot », un pôle dédié à l'Économie Sociale et Solidaire (ESS) et aux cultures urbaines.

Ce projet est un des piliers du programme de renouvellement urbain de Coulounieix-Chamiers, en partenariat avec l'ANRU, l'Europe, la Région, le Département et l'Agglomération du Grand Périgueux.

Situé dans un parc urbain de 4,5 hectares, le Silot sera un espace multifonctionnel comprenant des bureaux de co-working, un auditorium, un bar-restaurant, une recyclerie créative, ainsi que des espaces extérieurs pour la culture urbaine (hip-hop, skate, BMX, roller, street workout). Ce lieu innovant incarne l'engagement des élus pour la jeunesse et le partage intergénérationnel.

Le projet, dont le coût total s'élève à 10 millions d'euros, est cofinancé par l'Agglomération, l'État, la Région et le Département et devrait être inauguré à l'été 2025. Je formule le vœu que ce tiers-lieu devienne un espace où règnent convivialité, créativité et solidarité.

Premières rencontres départementales ERRE : un engagement fort contre les

violences conjugales et intrafamiliales



Mardi 24 septembre dernier, s'est tenue à Périgueux la première édition des Rencontres Départementales des Élus Ruraux Relais de l'Égalité (ERRE), un événement essentiel dans la lutte contre les violences conjugales et intrafamiliales dans les territoires ruraux.

Cette initiative organisée par Marion Lafaye, Maire de Vendoire et référente départementale ERRE pour l'Association des Maires ruraux, a permis de réunir de nombreux élus, en présence du représentant de la Préfecture, du Procureur de la République, de la directrice d'académie, des représentants d'institutions et des experts autour d'un objectif commun : sensibiliser les élus référents et les acteurs locaux aux violences conjugales et intrafamiliales tout en présentant les différentes organisations départementales impliquées dans ce combat.

Ce réseau d'élus ruraux relais de l'égalité ERRE émane d'un appel à manifestation d'intérêt interministériel, faisant suite aux préconisations contenues dans le rapport que j'ai co-produit avec 7 de mes collègues de la délégation aux droit des femmes et à l'égalité « Femmes et Ruralités : en finir avec les zones blanches de l'égalité » visant à mettre en place des actions adaptées aux spécificités des territoires ruraux en faveur des femmes et de la lutte contre les violences.

En Dordogne en 2023, les violences intrafamiliales recensées par les autorités ont augmenté de 53% par rapport à 2022, avec 1 556 faits. Des chiffres alarmants. La rencontre s'est conclue par la signature d'une convention entre le CIDFF (Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles) et l'AMR 24, marquant une collaboration renforcée pour mieux accompagner les victimes.

Les échanges avec la salle ont démontré l'intérêt et la nécessité de telles rencontres, de rappeler également que les mairies, à travers leurs élus référents ERRE, sont un relais essentiel d'information et de soutien pour les victimes, les co-victimes, et même les auteurs de violences.

Invitée à conclure cette rencontre, j'ai rappelé les grandes lignes de la mission que j'ai menée au Sénat sur la situation des femmes dans la ruralité, réaffirmé mon engagement à soutenir ce dispositif ERRE sur notre département et par ailleurs à solliciter de l'Etat les moyens financiers pour l'instant insuffisants pour lutter contre ce fléau.

Merci aux élus et aux associations qui œuvrent sur le terrain pour accompagner les victimes.

Inaugurations à Verteillac : nouveaux logements sociaux et dénomination de l'école



Le vendredi 13 septembre, j'ai assisté à la pose de la première pierre d'un lotissement à Verteillac.

Composé de 10 logements sociaux, ce projet est piloté par Périgord Habitat en collaboration avec la commune et de nombreux partenaires publics. Par ailleurs, la municipalité de Verteillac, avec son maire Régis Defraye, a dévoilé le nouveau nom de l'école communale : « École Joséphine Baker », en hommage à l'artiste et résistante. Lors de la cérémonie, les élèves ont mis en lumière l'engagement de cette grande figure.

Inauguration de la plaine des jeux à Hautefort



Le même jour, à l'invitation de Jean-Louis Pujols, maire de Hautefort-Saint Agnan, j'ai assisté à l'inauguration de la Plaine des Jeux.

Ce complexe, comprenant un stade multisports, un parcours santé et des jeux pour enfants, a vu le jour grâce au soutien de l'Agence Nationale du Sport, du Département et de la CAF. Une belle fête du sport et des loisirs puisque les associations locales étaient présentes pour présenter leurs actions et faire venir de nouveaux adhérents.

Bassillac et Auberoche : Terre de Jeux 2024



Le samedi 14 septembre, j'ai eu le plaisir de participer à la journée « Terre de Jeux 2024 » à Bassillac et Auberoche, organisée par le CDOS24 et le Conseil Départemental.

Cet événement a permis aux associations locales et au public de se rassembler dans un esprit de convivialité, sous un soleil radieux. **La commune de Mensignac a pris la relève pour la dernière étape de la caravane « Terre de Jeux 2024 ».**

Journées du patrimoine : Château de l'Herm



Le samedi 21 septembre, j'ai visité le Château de l'Herm à Rouffignac-Saint-Cernin-de-Reilhac, à l'invitation de son propriétaire Nicolas de Laage de Meux.

Cet édifice du XVI^e siècle, autrefois en ruines, est célèbre pour avoir servi de décor au roman « Jacquou le Croquant » d'Eugène Le Roy. Grâce aux travaux de restauration menés sous la direction d'Olivier Salmon, architecte en chef des Monuments Historiques, le château devrait être ouvert au public une grande partie de l'année, dès 2028. **Retenu dans les 18 sites emblématiques du Loto du Patrimoine pour 2024, il a reçu la somme de 500 000 euros qui permettra de rénover la tour sud-ouest.**

Cérémonie d'hommage aux Harkis



Présente ce mercredi 25 Septembre à la journée d'hommage aux Harkis et aux membres des formations supplétives au côté du Directeur de Cabinet de Monsieur le Préfet, des élus de Périgueux et des associations d'anciens combattants.

Instituée en 2003 cette commémoration nationale donne lieu chaque 25 septembre à l'organisation de cérémonies mémorielles partout en France.

Dernières propositions de loi et de résolution du groupe CRCE:

[Lire l'intégralité des propositions de loi 2022/2023 du groupe](#)

Marie-Claude Varailles
Espace Aragon
1 Pl. du 08 Mai 1945
24000 Périgueux
mc.varailles@senat.fr
06-33-36-06-85



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }} Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur Marie-Claude Varailles.

[Se désinscrire](#)

